

¿Conviene adelantar la revocación de mandato a 2027?

La idea de mover la revocación de mandato al 2027 parecía, en un inicio, una forma de “ordenar” el calendario electoral. Pero Morena decidió frenar la reforma y discutirla más ampliamente.

Hay que recordar que, en 2022, 91% votó por que López Obrador siguiera en la Presidencia... pero sólo participaron sus simpatizantes. La oposición prácticamente no acudió. Por eso el resultado fue aplastante.

En 2027 la historia podría ser distinta. La revocación coincidiría con una intermedia, y las intermedias sí movilizan a poco más del 40% de la población, situación vinculante para la revocación de mandato.

En las intermedias la oposición sí acude a las urnas tratando de cambiar las tendencias en los congresos federal y locales.

Desde Salinas de Gortari ningún partido ha tenido mayoría absoluta sin aliados.

En 2015 la oposición sumó 71%; en 2021, 22.7 millones de votos; Morena y aliados 27.5 millones.

En una boleta de revocación, la oposición podría participar, ya sea votando por la revocación o anulando masivamente para debilitar el resultado.

Existiría la posibilidad de que la presidenta Sheinbaum sea ratificada no con un margen amplio como sí lo tuvo su predecesor López Obrador.

— Aurora Zepeda Rojas